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■出席委員                      

佐藤卓己委員長 佐藤友美子副委員長（書面） 今井美樹委員 島田智委員 

太平信恵委員 津村記久子委員 東野博昭委員 細見良行委員 

 

 

■毎日放送出席者 

梅本専務 木田常務 浜田取締役 岡田取締役 髙山取締役  

藪内東京制作局長 林チーフプロデューサー 

高山コンプライアンス室長 菅野番組審議会事務局長 

 

◆議事の概要 

 テレビ番組「教えてもらう前と後」 

（2019年 10月 22日（火）20：00～20：54放送）について意見交換した。 

 

【番組概要】 

“家族の明日を変える、知のビフォーアフター”をキーワードに、火曜 8 時の

リビングに家族で楽しく得る「学び」を届ける番組。衣食住など生活に身近な

テーマについて深く掘り下げる【2択クイズで学ぶ前と後】、日本全国の小学校

を訪ね、“今どきの小学生”“最新の小学校教育”から大人にもありがたい気づ

きを見出す【日本全国！答えは小学生が知っている】。 

 

【各委員の主な意見は次の通り】 

  ＊滝川クリステルさんと、博多華丸・大吉さんの組み合わせは落ち着いて

いて、好感が持てる。 

  ＊前と後でそんなに変わったものがあるように思えないので、この番組の

タイトル「教えてもらう前と後」が引っかかる。 

＊正解だけでなく、おかきとせんべいだったらどう味が違うのかとか、ア

ボカドの代わりにバナナでもいけるのかとか、マヨネーズだったらどん

な味がするのかなど、もっと知りたかった。 

＊二択クイズは、二択にしなくてもいいのにというところをあえてやって



いるのだろうと思うが、別のやり方にする手があるかもしれない。 

＊二択クイズは、いっそのことヒントを出して自由回答にしたほうが、面

白い答えが出てくるかもしれない。 

＊スマホ猫背、スマホあごは、だれもが気になるテーマだと思う。改善体

操はすごく参考になった。今回は適度だったと思うが、テレビの健康情

報の影響はものすごく大きいので、あまり恐怖心をあおらないようにし

てほしい。 

＊猫背チェックは面白かった。壁に向かって椅子から立つというのは意外

性があったし、しかも体操をやったらすぐ治るというのは「へえ」と思

った。全部こういうネタをそろえるというのはなかなか難しいと思うの

で、この番組全体で一つでもこういう「へえ」というものがあればいい

と思う。 

＊「日本全国！答えは小学生が知っている」は、他の情報バラエティ番組

でコンセプト的には同じようなものがたくさんあるが、小学校や小学生

に焦点を当てて、そこから何かを引っ張り出してくるというのはオリジ

ナリティーがあっていいと思う。 

＊今回番組で取り上げた小学校の児童の平均ＩＱは１５０以上と言っても、

多分入学したときに１３０ぐらいはあっただろうし、なぞなぞをやって

いるから急にＩＱが上がるとも思わない。東大にたくさん入るとか言わ

れたら別世界の学校だと感じる。 

＊いわゆる「お受験」は首都圏と、近畿圏のごく一部の地域のものだし、

首都圏でも１０％もいっていないくらいのものなので、「お受験」で入る

小学校の教育を、全国放送の番組でクローズアップするのはどうなのか

なと思う。 

 

【番組制作者側の説明、質問への回答】 

＊この番組では、ネガティブな表現をやめようと考えている。例えば缶詰

のことでも、これを知っていないと損しますよという表現をしないが、



そうするとスルッと流れてしまうので、流れてしまわないように二択ク

イズをしている。 

＊今回見ていただいたのはエリート小学校だったが、番組では受験校では

ない普通の小学校も取りあげている。エリート小学校でなくても発見が

できるので、今日いただいた意見を今後に生かしていきたい。 

以上 

 

 


